

## ACTA ASAMBLEA DE MONTECARMELO DOMINGO 25 SEPTIEMBRE

HORA : 12:00-13:30

### ORDEN DEL DÍA:

1. APM - Situación y portavoces.
2. Desahucios - Detenidos por una vivienda digna.
3. CYII - Propuesta de actividades.
4. Varios / Ruegos y preguntas
  - Fiesta del barrio
  - Nombre de la Plaza de la Asamblea
  - Convocatorias (festival del distrito; manifestación por la vivienda; etc.)

### 1. APM Situación y portavoces

- Se explica brevemente que la APM (Asamblea Popular de Madrid) funciona como coordinadora de las asambleas de todos los barrios. La APM se reúne cada 15 días en la Plaza del Carmen y van los portavoces de cada barrio (y si se quiere unir más gente de cada asamblea, también- de hecho al principio a la APM asistían cientos/miles de personas, ahora van decenas, porque ya sólo se acercan los portavoces)  
Tiene una secretaría, que se encarga de la organización/dinamización, y que va rotando por los barrios. Siempre hay dos barrios en la secretaría: el entrante y el saliente.  
Ahora toca que rote hacia el barrio de Hortaleza y se prevé que se introduzcan algunos cambios de organización en la APM, de manera que en la APM se puedan tomar decisiones (ahora mismo sólo la asamblea de Sol lo hace). También se va a plantear si la APM y la Asamblea Sol se deben fusionar, coexistir, quién es más soberana... etc.
- Al hilo de esto, a propuesta de la Asamblea de Collado Villalba se ha creado un foro de debate de propuestas para que el debate llegue a la APM más mascado. El foro es: [foro.tomalosbarrios.net](http://foro.tomalosbarrios.net)  
Nos hemos dado de alta como: Asamblea Popular de Montecarmelo.  
Es parecido a [propongo.net](http://propongo.net), a diferencia de que en [propongo](http://propongo.net) solo se puede votar a favor o en contra y en [foro.tomalosbarrios.net](http://foro.tomalosbarrios.net), también se puede opinar.

El orden del día de la APM se lee y se comenta en cada asamblea. Hoy no hay porque las últimas convocatorias de APM han coincidido con manifestaciones (el 18S la del los servicios públicos y se convocó extraordinariamente para hoy 25S, que es la de la vivienda –ver siguiente punto-). Ante el clamor popular (los portavoces –y asambleados en general- veían prioritario apoyar las manifestaciones), se desconvocaron sendas APMs.

La siguiente APM está convocada para el próximo domingo 2 octubre a las 18 ó 19h (hay que confirmar). Se pide voluntario para acudir porque el enlace habitual (y único voluntario hasta la fecha de nuestra asamblea para asistir a las APMs) trabajará ese domingo por la tarde y no va a poder ir. Surge una voluntaria y otra persona acompañará también.

Se comenta que el cambiar el día de la asamblea en Montecarmelo de sábado a domingo es porque la gente que va a la APM así lo tiene todo el mismo día, y además porque constaba que había gente que trabajaba los sábados por la mañana y por eso no podía asistir.

## 2. Desahucios - Detenidos por una vivienda digna

Un compañero de Las Tablas, acudió a la reunión abierta de Montecarmelo de los Jueves. Nos contó que a él por otro lado le había llegado la noticia de que el juicio por los detenidos en una manifestación a favor de la vivienda digna en 2006 van a ser juzgados los días 3 y 4 de octubre.

En 2006 hubo una serie de sentadas por una vivienda digna. Hubo gente a la que multaron y una serie de personas (21) con peor suerte aún: fueron detenidas. De éstas, a 9 pueden caerles entre 5 y 6 años de cárcel acusadas de atentado contra la autoridad y desórdenes públicos. Es importante tener en cuenta que no iban armados ni agredieron a nadie . Y que esta detención ha supuesto que lleven 5 años teniendo que ir a firmar a los juzgados de Plaza Castilla cada 15 días.

Durante la asamblea se dejan algunos ejemplares del comic que explica los hechos. (También puede verse en: [http://www.detenidosporunavivienda.org/?page\\_id=12](http://www.detenidosporunavivienda.org/?page_id=12))

- Se informa de las siguientes acciones:

- Hoy domingo 25 a las 18:00 en Cibeles hay Manifestación por el derecho a la vivienda. (Se pegaron algunos carteles en el barrio, pero han sido diligentemente retirados por los servicios de limpieza) .

Se exige :

- La regulación de la dación en pago (al entregar el piso se cancela la deuda hipotecaria) y el desbloqueo de la ILP presentada por la PAH y otros agentes sociales.
- Una moratoria de los desahucios por motivos económicos mientras las entidades financieras continúen acumulando miles de pisos vacíos que no están cumpliendo su función social.
- La reconversión del parque de viviendas vacías y ejecutadas en un parque de alquiler social para hacer efectivo el derecho a la vivienda.

Por otro lado:

El derecho a la vivienda es un derecho fundamental que nos afecta a todos/as. Es hora de que la clase política decida a qué intereses responde, si a los de la ciudadanía o a los del poder económico.

La Asamblea consensua un total apoyo a l@s 9 detenid@s en las manifestaciones por una vivienda digna de 2006 y una firme condena al montaje policial-judicial.

- 28 de Septiembre 19:30. En la librería Traficantes de Sueños. Presentación del cómic " 6 años. Una historia real" en apoyo a l@s detenid@s por luchar por una vivienda digna (<http://www.traficantes.net/index.php/libreria/noticias/Presentacion-del-comic-6-anos.-Una-historia-real-en-apoyo-a-l-s-detenid-s-por-luchar-por-una-vivienda-digna>)
- 1 de Octubre 18:00h. Pza Dos de Mayo a Pza. Lavapiés. Manifestación para la absolución de los detenidos.
- Jornadas de apoyo a los detenidos. 1 de octubre en La Tabacalera. Talleres y otras actividades.

- Intervenciones al respecto durante la asamblea:

Se comenta la desproporción de penas: la gente que se manifiesta por una vivienda digna puede recibir cárcel. Sin embargo, la población en general somos bastante "permissivos" con corruptos y especuladores.

Se comenta que no somos tan libres como nos creemos que somos. Sólo el hecho de repartir panfletos de algo por la calle, puede conllevar multa de varios miles de euros.



Aunque sean causas justas, nos autorreprimimos, cuando viene la tele a cubrir una manifestación, preferimos escondernos y no salir, no vaya a ser que nos vea nuestro jefe, etc. Vivimos con más miedo y autocoacción de la que pensamos.

- Se comenta que se está formando un Grupo de Trabajo de Desahucios a nivel de distrito. Participan distintos componentes de Las Tablas, Montecarmelo y Barrio del Pilar. Eventualmente se unirá alguien de Fuencarral.

### **3. Privatización del Canal de Isabel II**

Este es un tema que otras asambleas tienen muy comentado y trabajado, pero es algo innovador en Montecarmelo. Se ha detectado que mucha gente ("normal" y que no vive en Marte) no ha oído hablar nada acerca del tema de la Privatización del Canal de Isabel II. No se le está dando casi relevancia en los medios, porque por alguna razón no debe interesar que se conozca mucho esta operación.

Se dan unas breves pinceladas sobre el tema: El Canal de Isabel II es una empresa pública, cuya buena gestión en cuanto a calidad del agua (muy por encima de los mínimos legales) y de la gestión de las sequías es reconocida.

Es un servicio público que funciona bien, y da millones de beneficio al año. Pero se va a vender casi el 50% a empresas privadas (y para colmo alguna de capital francés como Agbar). Con la privatización se corre el riesgo de que la calidad del agua disminuya y se incremente notablemente la tarifa del agua. Experiencias similares en otras ciudades (París, Berlín) han sido un fracaso y ahora se quieren intentar remunicipalizar.

También se plantea que es injusto que lo que funciona bien y da beneficios para todos, se privatiza y el beneficio queda para unos pocos, mientras que lo que va mal se socializa.

No se han encontrado razones a favor de la privatización que sean convincentes.

Se recomienda la lectura del manifiesto (2páginas) publicado por la plataforma contra la privatización del Canal:

<http://www.plataformacontralaprivatizaciondelcyii.org/xDOCUMENTOS/Manifiesto%202011.pdf>

- Se ha pensado llevar a cabo una acción en el barrio para dar a conocer el tema, y para fomentar la recogida de firmas. Vale tanto firmar en las hojas como en actuable: <http://actuable.es/peticiones/stop-la-privatizacion-del-canal-isabel-ii>

Se han barajado distintas fechas y se ha acordado realizarla el día 8 de Octubre, el mismo día que la manifestación, convocada a las 18h. en el Canal (Calle Santa Engracia, 125).

Como lugar se piensa en las escaleras que dan al centro comercial (se pedirá permiso). Se baraja también hacerlo a la puerta de Mercadona, pero ahí se ocuparía vía pública (no permitido).

Hora: De 10h. a 13:30h.. Se intentará invitar a un ponente de la plataforma que lo explique con detalles. Iremos preparándolo estas semanas, aprovechando la reunión abierta de los jueves.

Se piensa en contactar con la Asamblea de Las Tablas para contarles y por si quieren participar en esta acción: muchos vecinos de Las Tablas también van al CC de Montecarmelo.

#### 4. Varios

##### - Fiesta del barrio

Hace unas cuantas asambleas surgió la idea de preparar una fiesta en el barrio, para fomentar la participación. Esta idea queda “en stand-by” hasta que nos veamos con fuerzas, ganas y tiempo para montarla, o que salga un grupo de trabajo que se implique en llevarla hacia delante.

##### - Nombre de la Plaza de la Asamblea

La plaza donde está el Metro, en Montecarmelo, que es donde nos reunimos, no tiene nombre. Se había propuesto, ya en asambleas previas, solicitar por los cauces pertinentes el cambio de nombre. Se proponen diferentes nombres:

**Plaza de la Participación Ciudadana** (pero surge la cuestión de que “ciudadano” puede ser un término excluyente para aquellos que aún no tienen la “ciudadanía”, otros en cambio no comparten el término “legal” de ciudadano, sino que lo entienden como habitante de la ciudad), **Plaza de la Participación Vecinal**, **Plaza de la Participación Democrática**, **Plaza de la Participación** (a secas), alguien sugiere: Plaza de las Espaldas Rotas

##### - Convocatorias (festival del distrito; manifestación por la vivienda; etc.)

Este fin de semana ha sido el festival de distrito, lo ha organizado todo Barrio del Pilar, porque no ha habido voluntarios de otros barrios. Otras convocatorias: manifestación por la vivienda domingo 25 por la tarde, y otras (mirar el calendario en el blog).

##### - Intervenciones abiertas:

- Alguien comenta que deberíamos, como madrileños, exigir que la televisión pública fuera más neutral. Es un servicio público y debería mostrar la realidad del 15M y de las Asambleas, no sólo dedicarse a criminalizarnos, o a hacer lecturas partidistas de cualquier noticias. Réplica: de acuerdo, pero no se trata de crear nuevo grupo de presión, sino de apoyar lo que ya existe: por ejemplo: [www.salvemostelemadrid.org](http://www.salvemostelemadrid.org)
- Se pide que la gente se suscriba al blog, para estar al día de las noticias.
- Se comenta que se están haciendo unos ciclos de cine en Usera y en los Austrias que están siendo muy exitosos.

PRÓXIMA ASAMBLEA: DOMINGO 2 OCTUBRE 12H. PLAZA DE LA PARTICIPACIÓN ... (JUNTO AL METRO DE MONTECARMELO).

PRÓXIMA REUNIÓN ABIERTA: JUEVES 29 SEPTIEMBRE 19H. LOCAL ASOCIACIÓN DE VECINOS.